

Dezember 2024

## Jahresende

Wieder geht ein Jahr langsam zu Ende. Ein Jahr, das uns allen viel Geduld, eine flexible Planung, kurzfristige Entscheide und die eine oder andere Feuerwehrübung abverlangt hat. Ein Unternehmer setzt sich täglich intensiv mit seiner Arbeit, wie auch mit der Unternehmensführung auseinander. Da verwundert es nicht, dass während dem Jahr die Zeit für einen Rück- und Ausblick manchmal fehlt. Was bleibt uns also vom vergangenen Jahr? Und wie geht es im neuen Jahr weiter? Folgendes Zitat passt gut zur Situation:

***Man merkt nie, was schon getan wurde – man sieht immer nur, was noch zu tun bleibt.***

*Marie Curie Sklodowska*

### Zeit für Abschlussarbeiten

Per Ende Jahr gilt es wiederum, verschiedene Dinge zu Ende zu bringen. Erfassen Sie noch ausstehende Meldungen im HODUFLU, melden Sie Lohnsummen den Versicherungen, bezahlen Sie ausstehende Pachtzinse und erfassen Sie das Inventar. Auch periodisch zu erledigende Arbeiten wie die Überprüfung von Pacht- und Lieferverträgen, die Weiterführung von Anbau- oder Anpaarungsplanung und die Aktualisierung der Notfallcheckliste können in dieser hoffentlich etwas ruhigeren Zeit erledigt werden.

### Zeit für ein Fazit

Das nahende Jahresende bietet Gelegenheit, das Vergangene Revue passieren zu lassen. Was haben wir erreicht? Was bereitete uns Mühe? Stehen wir heute da, wo wir uns vorgenommen haben? Nach den Festtagen ist Zeit, das Jahr abzuschliessen. Bringen Sie Dinge auf den Tisch, die Sie belasten. Diskutieren Sie mit Familie, Freunden oder Angestellten aus, was noch nicht ausgesprochen ist. Leeren Sie Ihren Kopf und ziehen Sie ein Resümee mit Fokus auf das Erreichte.

### Zeit für neue Ziele

Der Jahreswechsel eignet sich auch als Anlass, sich über das kommende Jahr Gedanken zu machen. Was wollen wir erreichen? Welche Strategie verfolgen wir mit unserem Betrieb? Sind wir weiterhin wirtschaftlich unterwegs mit den aktuellen Betriebszweigen? Welche Investitionen müssen und wollen wir tätigen? Wie hoch ist unsere Arbeitsbelastung? Wann stehen die verdienten Ferien oder Freitage an? Auf welche Mitarbeitenden wollen wir nicht verzichten und wie behalten wir diese in unserem Unternehmen? Welche Ziele wollen wir im Privaten anstreben?

Der Jahreswechsel gibt Zeit für einen Blick zurück und voraus. Hoffentlich finden Sie auch Zeit für Ruhe, Erholung und Besinnlichkeit. Stossen Sie an auf das kleine und grosse Erreichte. Schöpfen Sie wieder frische Energie, um ein weiteres Jahr mit neuen Herausforderungen, unerwarteten Wendungen und vielen schönen Momenten in Angriff zu nehmen.